
!!时!!分!马云许家印强强联手签足球战略合作大单

! !月 "#日 传收购绿城足球

绿城中国当天停牌!随后关于

马云收购绿城学校"医院以及足球

的消息便被传开!这也是马云第一

次被贴上足球标签#

! "月 !#日 发帖打!太极"

马云通过社交工具 $来往%发

帖!并以大学时踢球摆乌龙的故事

对此事进行了回应!称$难道大家

真的希望我再出来摆一次乌龙& %

! "月 !$日 探访绿城基地

马云的身影出现在了绿城足

球基地' 很多业内人士认为!马云

离绿城足球已经不远了'

! "月 %&日 宋卫平欢迎接手

融创中国和绿城中国在杭州

黄龙饭店举行的股权洽购新闻发

布会上! 面对现场近 !""家媒体!

宋卫平再一次表达了自己对于马

云的欢迎'

! "月 %#日 表态仍在考虑

在杭州市与阿里巴巴集团战

略合作会议上!马云说#$我们对学

校"医院将参与建设!至于绿城足

球则还在考虑中' %这也是马云首

次在公开场合谈起绿城足球'

! #月$日 自言自语!那就去干吧"

飞赴广州前!马云在$来往%中

自问自答说($那就去干吧' %预示

马云终于下定决心(干足球去'

! '月 "日 与恒大正式携手

阿里巴巴出资 $%亿元入股恒

大!双方将拥有恒大足球俱乐部增

资扩股后各 &"'股权' 关尹

马云与足球的!绯闻"

! ! ! !马云懂足球吗？也许不懂。马
云喜欢足球吗？肯定喜欢。
不懂足球的人搞足球，能不能

行？对于这个问题，马云直言不讳：
中国足球也许就是需要不懂的外行
搅搅局。他的言外之意，也许是———
那么多所谓的专业人士搞了那么
多年，中国足球不还是这个熊样？

眼前的马云，身材矮小、瘦骨
嶙峋，比镜头中呈现出来的他更袖
珍迷你。但他对足球的热情，也大
大超乎人们的想象。在数百名体
育记者面前，马云仿佛找到了焕发
第二春的感觉。
他当然不是专业人士，但至少

是个十足的球迷。他曾经专门发
文，向 !%(多万粉丝公开自己在大
学时一次参加足球赛的经历。“那
时我对足球兴趣一直不大，连比赛
规则也总搞不清楚，但由于外语系
男生奇缺，我被紧急拉了壮丁。”

这次被迫参加的足球比赛并
没有给马云留下美好的回忆，他将
球踢进自家大门之后，被教练一顿
呵斥，“马云，你给我下来！你不走，
我走！”对于这段经历，马云颇为自
嘲地说，自己就是当年带领外语系
(比 #惨败的“带头大哥”。他调侃
道：“难道大家真的希望我再出来
摆一次乌龙？”

对中国的足球联赛，马云了解
的不多。“一直没有搞清楚啥是甲
)甲 *，弄不懂中超低超，也不明
白那些豪气冲天、信誓旦旦、出手
阔绰的俱乐部大佬们到底为啥在
纠结。多年前，印象中大家看的不
是球赛，而是一场场无间道似的场
外较技，或者更像是电视剧里的赌
场豪客大赛。足球已经不是乐趣，
看人纠结足球是莫大的乐趣。”他
说，“那么多年过去了，我依然对足
球没有兴趣，依然不懂足球。每每
是幸灾乐祸地听别人谈中国足球。
我觉得听人评论国足比看国足踢
球好玩得多。”

这自然是典型的球迷心态。但
马云就是马云，绝非普通人。他认
准的理念是：“我明白光凭为国争
光的豪气是进不了世界杯的；我更
确信光靠金钱肯定堆不出世界级
的球队。”他也曾多次表示，中国足
球之所以落后，根源在于青少年落
后。“我们现在在青训方面的投入
太少，如果我进来，每年至少要投
资 %(((万元到 &(((万元。几千万
元算什么，十年也才几个亿。”

现在，人们所期待的是，自诩
业余的马云，会比那些专业的前辈
们干得好吗？ 本报记者 关尹
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被拉!壮丁"参赛 不懂中超低超
马云的足球情结"""
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! ! ! !世人大概都是如此：愈神秘，愈
渴望。

马云要和许家印联手了！昨天
下午，国内的体育和财经媒体，都听
到了相关风声。两位电商和地产界的
巨头意欲合作，这是一条堪称爆炸性
的重磅新闻。如何联手？怎样合作？
纵使怎样打探，恒大方面相关

工作人员对实质性内容都三缄其
口。“我们所知道的只是，许主席和
马老板明天会公开碰面。其他的我
们也完全不知道。”直到今天上午的
新闻发布会召开前，马云为何来广
州，还是一个谜。
上午 !!时 !!分，恒大御景酒店，

一切终于水落石出。“阿里巴巴出资
!%亿元入股恒大，双方将拥有恒大足
球俱乐部增资扩股后各 "(+股权。”合
作，落锤定音。

可预见的携手
阿里巴巴集团董事局主席马

云，是以淘宝被中国人所熟知的。但
最近一段时间，他却频频与中国足
球扯上关系。
最早，传出他将接替浙江的房

地产大佬宋卫平，入主杭州绿城俱
乐部。很多人不信———马云这么聪
明的人，怎么会来趟中国足球的浑
水？但 "月 !$日上午，当他率领一
干幕僚出现在杭州郊区的绿城基地
时，不由得你不信：哦，原来马云还
真想干足球啊。
但马云与宋卫平在足球方面的

联手，似乎没什么大动静。两人暧昧
了半天，没有实质性进展。现在，轮
到许家印了。
两人其实早有交集。“最近经常

和许家印打电话，昨天晚上我对他
说，一队现在踢不过你们，什么时候
我们足校的球队来踢一场，看看到
底谁厉害。”马云曾亲口这样告诉媒
体他与许家印的通话内容。他还承
认，之所以有投身中国足球的冲动，
是因为许家印的推荐。去年 !!月，
许家印邀请马云到天河体育场观看
广州恒大与韩国首尔 ,-的亚冠决
赛，现场的气氛对马云的触动很大。
此前，马云也确认许家印曾多

次致电邀请他涉足中国足球。只不
过想法并没有得到周围人的支持，
所以一直犹豫不决。飞赴广州前，马
云在“来往”中表示：“其实放不下的
东西就千万别拿起来，走不出来的
地方千万别侥幸进去。”随后自问自
答说：“那就去干吧。”
这，似乎预示着马云终于下定

了决心，只不过最终牵手的并不是
绿城，而是另外一个大佬许家印。

可记录的传奇
今天上午，全国各地超过百家

媒体齐聚广州的恒大御景半岛酒
店，伸长脖子翘首以盼。他们当中的
大多数，都是昨天收到消息后放下
手头一切，连夜赶往羊城。
有消息说，许家印对马云的到

来高度重视，派了私人飞机将他接
到广州。昨晚 .时左右，当马云率领

他的高管团队抵达市区的恒大中心
时，许家印和副总裁刘永灼等人早
已恭候多时。两人见面后问长问短，
相谈甚欢。
在马、许并肩亮相时，便有人评

价此事的轰动性，等同于恒大当时
签约世界名帅里皮。但实际上，其影
响力恐怕还要远胜于此———这是一
次横跨电商、房地产、中国足球的跨
界大合作，不说后无来者，肯定前无
古人，创造了一个传奇。
在上午举行的恒大集团与阿里

巴巴的足球战略合作签约仪式上，
马云与许家印在众多记者面前笑靥
如花。“恒大俱乐部首次引进战略性
投资伙伴，双方将分别拥有增资扩
股后的 "(+股权，此举开创了中国

足球的先例，必将推动中国足球的
改革，直至推动中国足球的崛起。”
许家印的话掷地有声。

有意思的是，此前针对马云放
弃绿城、牵手恒大足球的传闻，绿
城老总宋卫平表示已经听说此事，
并已向马云表达了不满和抗议。他
已告诉马云，要率两万浙江球迷声
讨他“不爱浙江爱美人”，重利忘
义、嫌贫爱富，不应该是阿里巴巴
和马云的风格。此外，也有一些球
迷表示要删除“来往”，以示对马云
的抗议。

可期待的未来
马云与恒大合作，将带来怎样

的影响？

网友的调侃，五花八门。有的
说，许家印想要在淘宝上卖水、卖
房子、卖球票甚至卖球员；有的
说，商场上的马云和穆里奇风格相
似，速度快、过人犀利，难道恒大
要引进马云顶替可能离队的穆里
奇？有的说，恒大的比赛门票莫非
真的可以用支付宝付款？踢不好，
可以给差评和拒绝付款的梦想将
要实现了？
撇开笑谈，从足球方面说，马云

入股恒大俱乐部，无疑是一则令人
感到振奋的消息。双方牵手，将打破
房地产对国内职业俱乐部垄断，吸
引更多的电商关注、投资足球，刺激
职业联赛的良性竞争。在目前中超
!'家俱乐部中，绝大多数俱乐部都

是房企赞助，即便有些俱乐部没有
直接挂钩，其投资人的营生也大多
与房地产有“瓜葛”。

房地产市场不会持续一帆风
顺，而国内职业联赛又需要强有力
且稳定的资本支持，以阿里巴巴为
代表的电商介入，可以为中国足球
的职业化探索开辟一条新路，同时
也能使企业获得与恒大一样甚至更
好的口碑和社会影响力，可谓名利
双收。
双赢，是马云与许家印这样的

商界成功人士向来推崇的方式。有
了这样的超强组合，广州恒大这艘
“亚洲巨无霸”将以更加无敌的姿
态，重新起航。
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阿里%&亿购广州恒大!'(股权

本报记者 关尹
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! ! ! !对于马云的入主!有人说!堪比恒

大当时签下世界级名帅里皮'

两个签约现场都经历过以后!我

只能说(何止&

台上!一身亮眼橙色 (恤的马云!

面对记者的镜头!与许家印默契地伸出

大拇指' 这样的动作!由两位如此身价

的大腕来做!竟显得那么可爱'看得出!

对于合作!双方都是乐观+满意的'

如果说里皮的驾到! 给恒大和中

国足球带来的! 是技战术上和执教方

面的巨大冲击!那么电商巨头马云决意

投身中国足球!恐怕具有更高层面的意

义!远远超出球场上的指挥"换人'

我们更期待的是来一次 $核聚

变%!马云能给中国足球带来一种理念

上的革新!在尊重足球规律的前提下!

打破条条框框!不按常理出牌'

以马云向来的风格! 惊喜应该

有戏' 关尹

期待核聚变记者
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